
臺北市立大同高級中學 109學年度第 1學期 

高中社會科第 1次教學研究會會議紀錄 

壹、 時間：民國 109年 9月 9日（星期三）10時 10分 

貳、 地點：簡報室 

參、 出席人員：應出席 15人；實際出席 15人（見簽到表） 

肆、 主席：許鈺苓                                    記錄：陳于娟 

伍、 主席致詞： 

陸、 業務報告： 

校長勉勵與報告： 

1. 今年節約用水成效達到 8.5% 

2. 在各科教研會時有給與各科學測成績的目標，因此對於社會科也有期許，今年達

到頂標的有 47%達到前標的有 62.8%，108學年後因為科目的選考，對於成績會有

部分影響，因此希望明年社會科能夠達到比今年還要更好的成績，社會科在各科

中的表現算是相當好的。 

3. 新課綱的實施造成課程安排的變化，可能造成各位老師的不適應，未來多元選修

的時間因為之後國際課程的原因會改變。 

4. 關於老師提問能不能進行課程的策略聯盟，臺北市的高中無法進入新北市招生，

而學校附近的國中規模較小，比例上來說來大同就讀之學生較少，會考慮老師建

議之分散科目進入國中進行合作。 

5. 老師提問: 

(1) 未來高二多元選修的課程時間安排為 2/2/2學分嗎? 

按照規畫進行的話是有可能這樣進行的，但如果安排 2/2/2學分可能會有對

開而造成老師沒課的狀況。 

(2) 高二多元選修可不可以開語言主題的課程或是開設高一多元選修的語言類進

階班? 

目前高一有四門語言相關的課程，如果要以進階班是可行的，仍需考慮學生

的選課意願。 

(3) 學生有表示學校禮兵隊今年為最後一屆，想請問是否會繼續存在?校慶時大門

口可能會比較冷清。 

教官預計於 112年會全面退出校園，所以典禮組、交通隊、糾察隊、文書組

等校級幹部就會交由不同行政單位管理，而禮兵隊去年人員與訓練方面已有

部分問題，包含動作姿勢的部分也都是由學長傳承，難以改正，所以禮兵隊

的同學們可能有與教官討論隊伍的存廢問題而有這樣的決定，關於老師提醒

的部分會再去做瞭解，謝謝老師。 

學務處報告： 

1. 提醒老師要注意體罰相關的法規規定，若是要請同學罰站，一次不超過兩小時。 

2. 今年教師節聚餐部分，因為經費的問題可能會取消。 

3. 老師提問 



(1) 級導師的遴選方式，能不能採用今年擔任級導師後，明年能夠豁免，不連選

連任? 

關於這個部分會再回去做討論，感謝老師連續兩年的協助。 

(2) 教室布置主題是否能夠改以抽籤或是其他方式，避免連續兩年做相同的主題? 

會再與組長討論主題選擇的方式。 

圖書館報告： 

1. 待統整完學生繳交自主學習計畫後，會將屬於社會科相關之計畫交給各位老師。 

2. 學生進行自主學習計畫時，圖書館提供借閱平板，原則上希望學生能夠在原班進

行，電腦教室設備是否開放使用借用與借用方法會再做考量。 

3. 剛剛已發放平板給課發會的 3位委員-分別為洪鼎堯老師、羅丹伶老師、李志欣老

師。 

4. 老師提問 

(1) 社會科辦公室的印表機常常會夾紙，造成使用上的困擾，所以向圖書館反應

這樣的狀況。 

辦公室的印表機是向廠商租借的，因此是可以做更換的，會再去了解印表機

列印之問題。 

輔導室報告 

1. 介紹並說明選課輔導手冊內容，發放給高中部老師與高一學生。 

研發處報告 

1. 公開授課專區操作說明，希望老師能邀請同領域之老師進行，新增量化表格。 

2. 公開授課之主題可與去年相同，協同教學或校訂必修等課程進行公開授課相關問

題會在會後進行補充說明。 

3. 今年預計申請 109學年度優質學校學生學習向度指標，邀請老師填寫 107-109學

年度教學相關表格，以了解老師們課程進行情形，在未來能夠成為申請書內容之

素材。 

主席（許鈺苓老師）： 

1. 因為部分特定研習每年要求薦派領域教師，行政人員或導師參加，所以需要填寫

輔導室見派研習順位。 

決議：由於性別平等教育、生命教育、生涯教育等等主軸不同，當年度根據是否

為導師或專任教師身分不同，所以難以進行排序，因此決議需薦派教師研習時，

根據議題再由社會科推選出適合教師，目前不予排序。 

2. 各位老師的課程如果有性別平等、家庭暴力防治的議題融入內容的話，請老師們

協助填寫議題融入的表單，如果沒有的話則填寫「無」表單已寄給各位老師了。 

3. 今年資訊素養與倫理的課程議題融入為必要的，今年度輪序為 109-1李志欣老

師、109-2莊美蓮老師。以及須完成交通安全議題融入教案，由地理科負責。 

4. 之前圖書館有請各科老師推薦的「百本必讀好書」8本，目前社會科有 9本，由

於難以抉擇，共提出 9本。 

  



柒、 提案討論： 

 上學期教研會的時間與內容討論 

日期 時間 地點 內容 

9/9 10:10 簡報室 期初教研會 

9/16 10:10 社會科辦公室 指考試題分析 

9/30 10:10 簡報室 老師如何從「自主學習」中學習自主？師大附中社會科經驗分享 

10/21 10:10 社會科辦公室 高國中素養導向命題研發/各次段考試題分析  

10/28 10:10 簡報室 如何指導高中中學生充實學習歷程檔案(敬邀輔導主任) 

12/23 10:10 簡報室 期末教研會 

捌、 臨時動議： 

無 

玖、 散會：民國 109年 9月 9日 12時 00分 

 

  

主席致詞 莊校長致詞，給予老師勉勵並回應老師的

意見回饋。 
  

學務主任業務報告 圖書館主任業務報告 

 

 
研發處組長回覆老師們進行公開授課的相

關問題。 
老師們提出關於課程的問題，踴躍討論。 

 


